
副总统提醒仍须警惕新冠病毒
5 月 12 日，马鲁夫副总统在北马鲁古德纳德（Ternate）提醒称，

结束新冠紧急状态，并非意味着新冠病毒已从地球上消失。我们
仍须警惕这种流行病。

国军总司令：第42届东盟峰会顺利进行
5 月 12 日，国军总司令在东努省西芒加莱县（Mangga-

rai Barat）拉布安巴佐（Labuan Bajo）Komodo 机场召开的记
者会上宣称，第 42 届东盟峰会顺利进行。
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【本报讯】马鲁夫（Ma’
rufAmin）副总统希望人们仍
警惕新冠病毒，即使世卫组
织（WHO）已宣布结束新冠
全球紧急状态。

马 鲁 夫 副 总 统 于 5 月

12 日 在 北 马 鲁 古 德 纳 德
（Ternate）提醒称，结束新冠
紧急状态并非新冠病毒已
从地球上消失。他说：“我
们仍旧保持警惕，因为新冠
病毒还未完全消失。世卫

组织也是这么说，只是不再
是危险的流行病吧了。”

因此马鲁夫赞扬直至如
今仍继续戴口罩的民众，虽
然政府已不再规定戴口罩。
他说：“这是我们值得赞扬的

事，人们除了保护自己，同时
也保护了别人，虽然已准许
不戴口罩，然而民众仍为卫
生健康继续戴口罩。”

马 鲁 夫 表 示 ，即 便 如
此，结束新冠紧急状态是值
得庆幸的事。政府自 2022
年底也已取消社区活动限
制措施（PPKM）。他说：“我
们正在准备从新冠大流行
进入地方流行病的过渡时
期，如新冠疫情再度出现，
已准备好卫生健康设施及
药品。往后人们将逐渐开

始 认 为 这 是 普 通 的 流 行
病。”

此前曾报道称，世卫组
织于 5 月 5 日正式宣布 2019
新 型 冠 状 病 毒（Covid-19）
疫情不再是全球公共卫生
紧急事件。尽管如此，世卫
组织仍提醒，此举并非意味
着全球已摆脱新冠病毒疫
情的束缚。卫生部表明，由
于世卫组织已结束新冠全
球卫生健康紧急状态，如今
新冠疫情被认为是常见的
传染病。 （Ing）

即使世卫组织宣布结束新冠全球紧急状态
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佐科维促东盟国家共同实施佐科维促东盟国家共同实施
区域全面经济伙伴关系协定推动经济快跑区域全面经济伙伴关系协定推动经济快跑

【本 报 讯】我 国 担 任
2023 年 度 东 盟 轮 值 主 席
国，决心要把东盟区域打
造成经济增长中心。佐科
维总统也希望东盟所有国
家加强经济一体化以达到
这项宏伟目标。

佐科维总统日前提起
关于实行区域全面经济伙
伴关系（RCEP）协定，以使
所 有 的 东 盟 国 家 立 即 落
实。他通过线上说：“东盟
各国在未来必须加强经济
一体化，并加紧包容性的
合作包括实行 RCEP。”

据 了 解 ，RCEP 是 东 盟

国家与其它 5 个经贸伙伴
国的贸易协定。直至 2021
年 底 为 止 ，已 有 7 个 东 盟
国 家（汶 莱 、柬 埔 寨 、老
挝、泰国、新加坡、越南及
缅 甸）和 5 个 东 盟 合 作 伙
伴国（中国、日本、澳大利
亚、新西兰及韩国）加入区
域 全 面 经 济 伙 伴 关 系
（RCEP）合作。

如 悉 ，印 尼 自 从 2022
年 8 月 已 准 允 实 施 RCEP
协定，并在国会全体大会
上 正 式 通 过 关 于 RCEP 的
国家法令规定。

此 前 ，经 济 统 筹 部 长

艾 朗 卡（Airlangga Hartarto）
曾表示，RCEP 贸易协定将
提 升 多 达 0.07% 的 印 尼 国
内生产总值，包括 2040 年
提 高 出 口 额 达 50 亿 美 元
或 相 当 于 71.73 万 亿 盾 。
他说：“此举对国民经济发
挥积极的作用，因此我们
深入考虑这些因素。”

与 此 同 时 ，除 了 实 施
RCEP 协定之外，佐科维总
统也希望东盟各国加强人
类福利措施及合作，即从
卫生健康、食物、能源至金
融 稳 定 方 面 开 始 着 手 处
理。 （Ing）

普拉波沃接见刚果国防部长普拉波沃接见刚果国防部长
刚果有意购买军火并要求训练其特种部队

【本报讯】我 国 和 刚 果
民主共和国一致同意在军
事和国防领域开展合作，
包括刚果向我国购买一些
主要武器装备和派遣士兵
来到印尼军事学院学习。

国 防 部 长 普 拉 波 沃
（Prabowo Subianto）于 5 月
11 日（星 期 四）在 雅 加 达
国防部办公大楼接见了刚
果副总理兼国防部长让·
皮 埃 尔·班 巴·贡 博（Jean
Pierre Bemba Gombo），双 方
进 行 了 大 约 1.5 个 小 时 的
会谈，然后共同签署了有
关的合作协议。

让·皮埃尔·班巴向普
拉波沃表示，他希望刚果
的武装部队或特种部队能
接 受 如 同 印 尼 国 军 的 训
练。与此同时，刚果还要
求他们的年轻军官和学员
在印尼国防大学和军事学
院接受教育。

普 拉 波 沃 向 媒 体 说 ：
“刚果要求训练他们的特
种部队。”

另 一 方 面 ，我 国 和 刚

果同意在国防领域展开合
作。普拉波沃表示，刚果
甚至对购买国内制造的一
些 主 要 武 器 装 备 也 感 兴
趣。

在 会 见 普 拉 波 沃 之
前，让·皮埃尔·班巴先探
访 了 我 国 两 家 军 备 生 产
商 ，即 陆 军 兵 工 厂 公 司
（Pindad）和 印 尼 航 天 公 司
（Dirgantara Indonesia）。

普拉波沃说：“刚果政
府对我们的军事武备产品
非常感兴趣。”

引起刚果军方深感兴
趣的主要军事装备，包括
印 尼 航 天 公 司 生 产 的
CN-235 飞 机 和 N-219 飞
机，以及陆军兵工厂公司
生 产 的 Harimau 中 型 战 车
等。

让·皮 埃 尔·班 巴 说 ：
“这是一个重要的合作，我
们今天已经讨论了这个问
题。”

如 悉 ，我 国 和 刚 果 的
外交关系自 1963 年就已经
建立，但在帕特里斯·卢蒙

巴（Patrice Lumumba）总 统
逝世一年后就被关闭。印
尼与刚果的外交关系直到
1984 年才复交。

从 那 时 起 ，两 国 之 间
的合作一直在不断增加。
据印尼外交部网站报道，
我国已经参加了在刚果民
主共和国进行的联合国维
和任务超过三十年之久。
印尼国军和国警部队定期
的在刚果参加维和任务。

（Irw）

【本报讯】5 月 11 日，民
主民族党总主席巴洛阐释
2024 年大选阿尼斯与艾朗
卡搭配的可能性的问题。
巴洛指出，在当前的政治格
局中，任何事情都可能发
生。然而从业党有独立的
选择和策略，艾朗卡是我的
后辈，是从业党的总主席。
从业党必须有独立的战略，
选择是哪一个对从业党最
有利的决策。

对巴洛而言，现在最重
要的是与所有政党总主席
建立良好的关系。目标是，

确保政府的局势在 2024 年
选举之前保持安定。民族
民主党希望在友好的氛围
中相对地使用一切，这对我
来说更重要，请各方自行执
行战略计划。

巴洛否认目前总统府
还为阿尼斯的副总统候选
人问题提供意见。巴洛表
示，直到现在还没有这样的
提议。

据说，5 月 5 日，巴洛
与海事与投资统筹部长卢
虎进行会晤，卢虎还向巴洛
推荐一位人选作为阿尼斯

的副座。
巴洛声表示，如果想说

讲实话，什么都没有。卢虎
是在开玩笑，媒体记者太认
真了。

据闻，将阿尼斯与艾朗
卡配对的建议是由从业党
传达给巴洛的，这是民族民
主党大选制胜机制主席阿
芬 迪（Effendi Choirie）表 达
的。 但是，阿芬迪却没有
说明是什么人提出来的，以
及何时提交的提案。

艾朗卡和从业党正在
探索与大印尼行动党和民
族复兴党组建强强联盟，然
而 这三个政党尚未决定将
推举什么人物担任正副总
统候选人。 （亮剑）

巴洛称从业党肯定有独立策略巴洛称从业党肯定有独立策略
避谈阿尼斯与艾朗卡搭配的可能性


